
 
 

 

Comité permanent 
CONF/SC(2024)SYN4 

 
Rapport de la réunion du comité 

permanent 
11.07.2024 
09:00-11:00 

Réunion en ligne 
 
 

Présents : Gerhard Ermischer, Goran Miletic, Simon Matthijssen, Ciaran King, Christoph Spreng, Piotr 
Sadowski, Iordanis Chorozoglou, Bénédicte Kern, Christoph Speckbacher & Geneviève Laloy 

 
• Ouverture de la réunion par Gerhard Ermischer, président de la CP 

• Les rapporteurs agiront désormais en fonction de la liste actuelle : Geneviève 

• Projet d'ordre du jour - pour adoption : ordre du jour adopté 

• Procès-verbal pour adoption ? 

• Introduction à Jota Cloud (Simon) 

- Simon explique les caractéristiques de Jota Cloud. 

- Il a envoyé un lien par courrier électronique. Choix de la langue. 

- Facile à utiliser et à partager des informations sur notre organisation : Partage des 
ordres du jour, des rapports de réunion, des contacts, des photos, etc. 

- Nous avons un abonnement d'un an. 600 par an. 

- Gerhard nous rappelle que nous devons activer nos nouvelles adresses électroniques. 

• Rapports sur : 

• Communication avec le CM 

- stCommunication faite le lundi 1 juillet 2024. 

- Elle s'est très bien déroulée. Une heure a été consacrée à cette 
discussion. 20 minutes de présentation et 40 minutes de discussion. 

- De nombreux points ont été couverts comme prévu, et nous avons pu aborder 
certains points critiques. 

- Gerhard pense qu'il est possible de faire bouger les choses. Le changement est dans 
l'air. 

- Une plus grande confiance de la part de certains ambassadeurs, notamment les 
Pays-Bas. Il a fait des commentaires positifs sur notre façon de travailler et sur 
l'évolution de la COING. 

- Gerhard a vraiment essayé de promouvoir et de structurer tout ce qui a été fait 
au sein de la COING. Cela devrait être encore plus mis en évidence sur le site 
web. 



- Veillez également à ce que les rapports des commissions soient publiés sur le 
site web. Depuis l'AG d'avril, un certain nombre d'activités ont été menées et 
devraient être visibles. 

- G. très satisfait de la présidence lituanienne. 

• Conférence de la société civile à Helsinki 

- Une partie de la réunion du CDDH. 

- th100 réunion. Elle a été diffusée en continu. La plupart des gens étaient en ligne. 

- Les principaux points ont été discutés. 

- G. a essayé de mettre en évidence les problèmes et les actions positives entreprises. 

- Lotta Valtonen, la remplaçante d'Anu, a été très appréciée. 

 
• AG du CDDM à Helsinki (Simon) 

- Simon participait pour la première fois en tant que représentant. 

- Un travail énorme. Tout ce qui est discuté est filtré et validé au préalable. 

- Nous sommes sur place avec toutes les personnes qui représentent leur pays. 

- Amy Jacobsen a été très active. 

- Travailler avec l'I.A. Francesca Fanucci a été extrêmement utile. 

- Nous disposons désormais d'un accord couvrant les différents domaines de travail. 

- Nous voulions nous orienter vers un manuel d'utilisation de l'IA, mais il en existera 
déjà un pour l'UE et un autre pour les pays hors UE. 

- Collaboration très positive avec Ciaran. Veillez à ce qu'il puisse assumer le rôle 
d'adjoint lors de ces réunions. 

- Voir les notes de Simon pour plus d'informations 

 
• Conférence de haut niveau sur la charte sociale Vilnius (Piotr) 

- Gerhard s'est exprimé au nom de la COING. Piotr a participé au panel 3 

- Prochaine conférence de haut niveau en Bulgarie ? 

- Nous avons été francs. Les discours ont été très appréciés et relayés. 

- Nous avons été sollicités par les territoires français d'outre-mer parce qu'ils ne sont 
pas inclus dans la Charte sociale, alors qu'il y a beaucoup de problèmes, et nous 
parlons de 3 millions de personnes. 

- Selon Piotr, il faut profiter de toutes les occasions pour se faire entendre, pour 
"faire du bruit". Autour de la table, le respect de la charte sociale est forcément 
très variable et donc essentiel. 

- Malte doit organiser une réunion ciblé sur la Jeunesse 

- Groupe de travail du CDDEM sur la participation civile Roy Virah-Sawmy, de la 
plateforme du Partenariat européen pour la démocratie, représentera la COING au 
CDDEM. 

- G. : Pas encore de structure, de bureau, etc. Cela sera fait lors de la prochaine 
réunion. 

- Il s'agit d'un sujet très important car il traite du rôle de la société civile, de la 
participation, etc. Il est très important que Gerhard et Roy soient présents. 

- Des travaux qui n'interfèrent pas avec l'APCE. Débats totalement séparés. 



 
 
 
 
 
 
 
 
 

- Gerhard est optimiste et pense qu'il est possible d'agir. 

- Roy : excellente occasion de contribuer au processus en termes de mise à jour 
des documents, en faisant évoluer les recommandations en fonction des 
nouvelles questions. 

- Avec toutes les limites du CDDEM, il est important de prendre le contrôle et 
d'apporter notre contribution. 

- Plus de 50 personnes en ligne pour gérer un grand nombre de ponts et de 
documents reçus une semaine à l'avance. Il est bon d'être deux. Prochaines étapes 
de nos stratégies : 

• Généralités: 
- cfr document de Ruth Allen + ajustements proposés par Anna Sevortian. 

Gerhard sera heureux de l'envoyer. 

- Pour le point 9. s, Christoph a suggéré d'ajouter "IA & droits de l'homme". 

- Ciaran : statut et nationalité 

- Piotr : supprimer le point 9.r inclus dans la charte sociale 

- Gerhard : supprimer le point 9.k 

- Iordanis : ajouter un point plus général sur l'État de droit 

- Envoyez à Gerhard les derniers ajustements, qui seront transmis à Ruth et Anna 
afin que le questionnaire puisse être envoyé sans délai. 

• Jeunesse (Ece) - reporté 

• Communication (Ece) - reportée 

• Représentation de la COING dans les organes du CdE : 

- Informations envoyées au secrétariat qui, à son tour, envoie des informations 
officielles aux organismes concernés. 

- Lettre à envoyer aux membres. Il est important de préciser ce que l'on attend des 
représentants de la COING. Christoph Speckbacher souligne l'importance de 
préciser ce que l'on attend d'eux, ainsi que les modalités de prise en charge des 
frais. 

- Liste avec les différents représentants de la COING. Sera mise sur Jotacloud. 

• Autres questions 

- Iordanis doit se renseigner auprès d'Ece pour obtenir l'accès aux réseaux sociaux. 

- Désormais, nous utiliserons nos nouvelles adresses 

- Il est proposé que les présidents de comité aient également une adresse COING. 

- Prix Nord-Sud : processus de nomination. Proposition de Christoph pour une 
personne de Goma. Si nous avons d'autres idées, nous contacterons C. 

- Prochaines réunions : 22/08 matin & 5/09 

- Simon pose à nouveau la question de la possibilité d'avoir des cartes de visite en 
papier. 

- Simon & Chrisopherw IOI : dossier au cabinet 

- Christophe Speckbacher : Nous avons besoin d'un projet d'ordre du jour pour la 
prochaine AG en octobre (6 semaines avant l'AG) + Le projet de rapport pour l'AG 
d'avril 2024 doit être finalisé. 

 
Rapporteur : Geneviève Laloy 


